
Antrag            

Fortschreibung einer flächendeckenden Glasfasererschließung bis in die Haushalte bzw. 
Gewerbebetriebe im Stadtgebiet Nierstein und Schwabsburg 

 

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, 

namens der FWG-Fraktion, der CDU-Fraktion und der FDP-Fraktion stellen wir folgenden Antrag zur 
Beschlussfassung im Stadtrat Nierstein. 

Der Stadtrat der Stadt Nierstein möge beschließen: 

Die Stadtverwaltung wird gebeten, die Verhandlungen zur Wiederaufnahme des flächendeckenden 
Ausbaus der Breitbandverbindungen (Glasfaser) bis in die häusliche/gewerbliche Infrastruktur der 
Endnutzer im Stadtgebiet Nierstein und Schwabsburg zu beginnen, eine Sondierung geeigneter 
Anbieter durchzuführen und einen Ausbau vertraglich festzuschreiben. Die Inanspruchnahme 
etwaiger Fördermittel durch Land und Bund ist zu prüfen. Hierbei sollen folgende Aspekte im Fokus 
stehen: 

- Glaserfaserzugang bis in Jedes Haus und jeden Betrieb# 
- Glasfaserzugang an wichtigen Punkten des öffentlichen Interesses (z.B. Marktplatz, 

Bahnhof,…) 
- Der Netzbetreiber muss sein Netz für alle am Markt verfügbaren Anbieter öffnen 
- Die Kosten für die Kommune und die Eigentümer sollen so gering wie möglich sein.  
- Der Netzbetreiber muss im Anschluss eine gute Betreuung des Netzes gewährleisten. 

Begründung: 

Die aktuelle Breitbandversorgung durch das EWR endet in hierfür vorgesehenen Verteilerkästen des 
Versorgungsunternehmens. Eine Versorgung der privaten Haushalte und gewerblichen Nutzer im 
Sinne der „letzten Meile“ ist bislang nur unzureichend realisiert worden. Am Markt gibt es Anbieter 
die sehr zügig eine für die Kommunen und Eigentümer zu sehr geringen Kosten ganze Ortschaften 
erschließen. Gerade in diesem Kontext ist die jetzige Situation in Nierstein noch unbefriedigender. Es 
ist unbestritten, dass die Versorgung mit schnellem Internet heute zur Daseinsvorsorge gehört, die 
zwingend erforderlich ist, um eine nachhaltige Entwicklung des Stadtgebietes Nierstein und 
Schwabsburg sicherzustellen. Es erscheint daher zwingend erforderlich, schnellstmöglich die 
Breitbandversorgung in Nierstein und Schwabsburg fortzusetzen.   

Behandlungsvorschlag: Ausschuss für Bauwesen und Stadtsanierung 

 

Nierstein, den 28.11.2019 
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